

**PENGARUH PENDIDIKAN KEWIRAUSAHAAN DAN *SELF EFFICACY*  
TERHADAP MINAT BERWIRAUSAHA PESERTA DIDIK  
DI SMA NEGERI 2 METRO**

**SKRIPSI**



**OLEH :**

**NAMA : WIWIN ARIANI**

**NPM: 19210031**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI  
FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO**

**2023**



**PENGARUH PENDIDIKAN KEWIRAUSAHAAN DAN *SELF EFFICACY*  
TERHADAP MINAT BERWIRAUSAHA PESERTA DIDIK  
DI SMA NEGERI 2 METRO**

**SKRIPSI**

**Diajukan**

**Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan  
Dalam Menyelesaikan Program Sarjana**

**OLEH :**

**WIWIN ARIANI**

**19210031**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI  
FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO**

**2023**

## ABSTRAK

Ariani, Wiwin. 2023. *Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan dan Self Efficacy Terhadap Minat Berwirausaha Peserta Didik di SMA Negeri 2 Metro*. Skripsi. Jurusan Pendidikan IPS. Program Studi Pendidikan Ekonomi. FKIP Universitas Muhammadiyah Metro. Pembimbing (1) Tiara Anggia Dewi, M.Pd. (2) Fajri Arif Wibawa, S.Pd., M.Pd.

**Kata kunci** : *Pendidikan Kewirausahaan, Self Efficacy, Minat Berwirausaha.*

Pengangguran adalah salah satu fokus utama permasalahan dan tidak bisa diabaikan, penyebabnya dikarenakan jumlah permintaan kerja tidak seimbang dan ketersediaan lapangan kerja yang ada. Salah satu cara untuk mengurangi jumlah pengangguran yaitu dengan berwirausaha. Berwirausaha bisa dilakukan oleh siapapun, bisa dari orang tua, anak muda ataupun anak sekolah bisa melakukannya. Seperti saat ini pendidikan *entrepreneurship* (kewirausahaan) sudah diajarkan di sekolah yaitu pada kurikulum 2013 terdapat mata pelajaran Prakarya dan Kewirausahaan (PKWU). Dengan adanya matapelajaran Prakarya dan Kewirausahaan (PKWU) ini, peserta didik diharapkan bisa menciptakan peluang usaha karena di tuntut untuk menjadi kreatif dalam membuat karya kerajinan, karya pengolahan, karya teknologi dan karya lainnya yang bisa dihubungkan dengan kewirausahaan. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh Pendidikan kewirausahaan dan *self efficacy* terhadap minat berwirausaha peserta didik. Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif, yaitu semua informasi atau data diwujudkan dalam angka dan analisisnya berdasarkan analisis statistik. Populasi dalam penelitian ini adalah peserta didik kelas XII IPS SMA Negeri 2 Metro. Teknik sampling yang digunakan dalam penelitian ini adalah *purposive random sampling* dengan jumlah sampel sebanyak 34 peserta didik. Teknik pengumpulan data berupa metode observasi, dokumentasi, wawancara, dan angket. Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis regresi linier berganda. Hasil dari pengujian hipotesis dibuktikan adanya pengaruh pendidikan kewirausahaan dan *self efficacy* terhadap minat berwirausaha pesertadidik SMA Negeri 2 Metro. Hal ini ditunjukkan dengan nilai  $F_{hitung} 15,500 > F_{tabel} 3,28$  dan keputusannya  $H_0$  ditolak. Intepretasinya adalah  $X_1$  dan  $X_2$  secara bersama-sama berpengaruh signifikan terhadap  $Y$ .

## ABSTRACT

Ariani, Wiwin. 2023. *The Influence of Entrepreneurship Education and Self-Efficacy on Students' Entrepreneurial Interest at SMA Negeri 2 Metro*. Thesis. Social Sciences Education Department. Economic Education Study Program. FKIP Muhammadiyah Metro University. Supervisor (1) Tiara Anggia Dewi, M.Pd. (2) Fajri Arif Wibawa, S.Pd., M.Pd.

**Keywords** : Entrepreneurship Education, Self-Efficacy, Interest In Entrepreneurship.

*Unemployment is one of the main focuses of the problem and cannot be ignored, the cause is because the number of job demands is not balanced and the availability of existing jobs. One way to reduce the number of unemployed is through entrepreneurship. Entrepreneurship can be done by anyone, including parents, young people or school children. Like today's education entrepreneurship (entrepreneurship) has been taught in schools, namely in the 2013 curriculum there are Crafts and Entrepreneurship (PKWU) subjects. With this Crafts and Entrepreneurship (PKWU) subject, students are expected to be able to create business opportunities because they are required to be creative in making craft works, processing works, technological works and other works that can be linked to entrepreneurship. This research aims to determine the influence of entrepreneurship education and self efficacy towards students' entrepreneurial interests. This research uses a quantitative approach, namely all information or data is expressed in numbers and the analysis is based on statistical analysis. The population in this study were students in class XII IPS at SMA Negeri 2 Metro. The sampling technique used in this research is purposive random sampling with a total sample of 34 students. Data collection techniques include observation, documentation, interviews and questionnaires. The data analysis technique used is multiple linear regression analysis. The results of hypothesis testing prove the influence of entrepreneurship education and self efficacy towards the entrepreneurial interest of SMA Negeri 2 Metro students. This is indicated by the value  $15,500 > 3.28$  and the decision  $H_0$  is rejected. The interpretation is that  $X_1$  and  $X_2$  together have a significant effect on  $Y$ .*

## RINGKASAN

**Ariani, Wiwin.** 2023. *Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan dan Self Efficacy Terhadap Minat Berwirausaha Peserta Didik di SMA Negeri 2 Metro*. Skripsi. Program studi pendidikan ekonomi fakultas keguruan dan ilmu pendidikan, Universitas Muhammadiyah Metro. Pembimbing: (1) Tiara Anggia Dewi, M.Pd. (2) Fajri Arif Wibawa, S.Pd., M.Pd.

**Kata Kunci:** Pendidikan Kewirausahaan, *Self Efficacy*, Minat Berwirausaha

Dalam penelitian ini diketahui bahwa pendidikan kewirausahaan sudah cukup baik dan peserta didik memiliki *self efficacy* sehingga dapat memberikan pengaruh terhadap minat berwirausaha dimana terlihat bahwa masih ada peserta didik yang kurang berminat dalam berwirausaha. Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui bahwa adanya pengaruh Pendidikan Kewirausahaan Dan *Self Efficacy* Terhadap Minat Berwirausaha Peserta Didik di SMA Negeri 2 Metro.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dan pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini dengan menggunakan metode observasi, dokumentasi, wawancara, dan angket. Dalam metode kuesioner digunakan angket sebagai alat pengumpulan data yang sebelumnya di uji validitas dan reabilitas. Setelah pengumpulan data selesai, langkahh selanjutnya yaitu pengolahan data. Dalam penelitian ini digunakan analisis statistik.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Terdapat pengaruh positif dan signifikan pendidikan kewirausahaan dan *self efficacy* secara bersama-sama terhadap minat berwirausaha. Hal ini ditunjukkan dengan nilai  $F_{hitung}$  15,500 >  $F_{tabel}$  3,28 dan keputusannya  $H_0$  ditolak. 2) Terdapat pengaruh positif dan signifikan pendidikan kewirausahaan terhadap minat berwirausaha. Hal ini ditunjukkan dengan nilai  $t_{hitung}$  sebesar 1,812 >  $t_{tabel}$  yaitu 1,691 dan nilai signifikansi sebesar 0,05. 3) Terdapat pengaruh positif dan signifikan *self efficacy* terhadap minat berwirausaha. Hal ini ditunjukkan dengan nilai  $t_{hitung}$  sebesar 3,635 >  $t_{tabel}$  yaitu 1,691 dan nilai signifikansi sebesar 0,05.

## PERSETUJUAN

Skripsi Oleh **WIWIN ARIANI** ini,

Telah diperbaiki dan disetujui untuk diuji

Metro, 18 September 2023

Pembimbing I



**Tiara Anggia Dewi, M.Pd.**  
NIDN.0219019102

Pembimbing II



**Fari Arif Wibawa, S.Pd., M.Pd.**  
NIDN.0203039301

Kaprodi Pendidikan Ekonomi



**Tiara Anggia Dewi, M.Pd.**  
NIDN.0219019102

## PENGESAHAN

### SKRIPSI

Skripsi Oleh WIWIN ARIANI ini,  
Telah dipertahankan di depan Tim Penguji  
Pada tanggal 18 September 2023

#### Tim Penguji



Tiara Anggia Dewi, M.Pd . Penguji I



Fajri Arif Wibawa, S.Pd, M.Pd . Penguji II



Dra. Hj. Elis Setiawati, M.Pd . Penguji Utama

Mengetahui  
Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan  
Dekan,



Dr. Arif Rahman Aththibby, M.Pd.Si.  
NIDN: 0203128801



## MOTTO

قُلْ لِعِبَادِيَ الَّذِينَ أَسْرَفُوا عَلَىٰ أَنفُسِهِمْ لَا تَقْنَطُوا مِن رَّحْمَةِ اللَّهِ إِنَّ اللَّهَ  
يَغْفِرُ الذُّنُوبَ جَمِيعًا إِنَّهُ هُوَ الْعَفُورُ الرَّحِيمُ

Artinya: Katakanlah, "Wahai hamba-hamba-Ku yang melampaui batas terhadap diri mereka sendiri! Janganlah kamu berputus asa dari rahmat Allah. Sesungguhnya Allah mengampuni dosa-dosa semuanya. Sungguh, Dialah Yang Maha Pengampun, Maha Penyayang."  
(Q.S Az Zumar ayat 53).

“Jangan takut berjalan lambat, takutlah jika hanya berdiri diam”

(Wiwin Ariani)

## **PERSEMBAHAN**

Berkat rahmat Allah SWT, skripsi ini dapat terselesaikan tanpa adanya hambatan suatu apapun. Banyak pihak yang memberikan dukungan moril maupun materil yang sangat membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini, untuk itu skripsi ini penulis persembahkan untuk:

1. Orang tua tercinta, Ayah dan Ibu terima kasih atas segala kasih sayang, dukungan, doa serta nasehat yang tak henti-hentinya diberikan kepada penulis, untuk itu demi beliaulah alasan penulis tetap tegak berjalan.
2. Kakak-kakak dan Adik, terimakasih atas doa dan juga dukungan moril maupun material dalam setiap tugas yang penulis kerjakan.
3. Untuk penulis yang sudah bisa bertahan sampai dititik ini, terimakasih sudah bertahan dan tetap maju meski tertatih.
4. Keluarga Teater Mentari yang menjadi keluarga kedua yang telah banyak memberikan dukungan moril dan membantu penulis mungkin tidak bisa sebutkan satu persatu.
5. Teman-teman persejuang penulis yang sudah memberikan dukungan untuk selalu memebrikan dukungan moril selama ini.

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Assalamu'alaikum wr.wb

Allhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT atas segala limpahan ridhlo, hidayah, dan inayah-Nya sehingga dapat menyelesaikan skripsi yang judul "Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan dan *Self Efficacy* Terhadap Minat Berwirausaha Peserta Didik Di SMA Negeri 2 Metro". Shalawat serta Salam tetap tercurah untuk sang revolusioner sejati, Muhammad SAW yang telah menunjukkan kepada kita dari zaman kegelapan ke zaman yang terang-benderang yaitu Dienul Islam.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi persyaratan memperoleh gelar Sarjana S1 Pendidikan Ekonomi pada Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Metro. Dalam penulisan Skripsi ini, penulis banyak mendapat bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, ucapan terima kasih penulis sampaikan kepada:

1. Bapak Dr. Nyoto Suseno, M.Si selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Metro.
2. Bapak Dr. Arif Rahman Aththibby, M.Pd.Si selaku Dekan Fakultas Keguruan Dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Metro.
3. Ibu Tiara Anggia Dewi M.Pd selaku Kepala Prodi Pendidikan Ekonomi Universitas Muhammadiyah Metro.
4. Ibu Tiara Anggia Dewi M.Pd sebagai Dosen Pembimbing I.
5. Bapak Fajri Arif Wibawa M.Pd sebagai Dosen Pembimbing II.
6. Bapak dan ibu dosen pendidikan ekonomi yang telah memberikan banyak ilmunya selama perkuliahan.

Ucapan terimakasih juga diujukan kepada semua pihak yang namanya tidak dapat disebutkan satu persatu. Penulis hanya dapat memohon dan berdoa atas segala bantuan, bimbingan, dukungan, semangat, masukan, dan doa yang telah diberikan menjadi pintu datangnya Ridho dan Kasih Sayang Allah SWT di dunia dan Akhirat. *Aamiin ya Rabbal alamiin.*

Wassalamu'alaikum wr.wb

Metro, 19 September 2023  
Penulis

Wiwin Ariani

## PERNYATAAN TIDAK PLAGIAT

Yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Wiwin Ariani  
NPM : 19210031  
Fakultas : Keguruan dan Ilmu Pendidikan  
Program Studi : Pendidikan Ekonomi

Menyatakan bahwa skripsi dengan judul “**PENGARUH PENDIDIKAN KEWIRAUSAHAAN DAN SELF EFFICACY TERHADAP MINAT BERWIRAUSAHA PESERTA DIDIK DI SMA NEGERI 2 METRO**” merupakan karya saya dan bukan hasil plagiat. Jika terdapat karya orang lain, saya akan mencantumkan sumber dengan jelas. Apabila dikemudian hari terdapat unsur plagiat dalam skripsi tersebut, maka saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar akademik sarjana dan mempertanggungjawabkan secara hukum. Demikian surat ini dibuat dengan sesungguhnya.

Metro, 19 September 2023

Yang membuat pernyataan,



**Wiwin Ariani**  
NPM. 19210031



UNIT PUBLIKASI ILMIAH  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH  
METRO

## SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN (*SIMILARITY CHECK*)

Nomor: 684/II.3.AU/F/UPI-UK/2023

Unit Publikasi Ilmiah Universitas Muhammadiyah Metro dengan ini menerangkan bahwa:

Nama : WIWIN ARIANI  
NPM : 19210031  
Jenis Dokumen : SKRIPSI

Judul:

**PENGARUH PENDIDIKAN KEWIRAUSAHAAN DAN SELF EFFICACY TERHADAP MINAT BERWIRAUSAHA PESERTA DIDIK DI SMA NEGERI 2 METRO**

Telah dilakukan validasi berupa Uji Kesamaan (*Similarity Check*) dengan menggunakan aplikasi *Turnitin*. Dokumen telah diperiksa dan dinyatakan telah memenuhi syarat bebas uji kesamaan (*similarity check*) dengan persentase  $\leq 20\%$ . Hasil pemeriksaan uji kesamaan terlampir.

Demikian kami sampaikan untuk digunakan sebagaimana mestinya.



Metro, 20 September 2023

Kepala Unit,

Dr. Eko Susanto, M.Pd., Kons.  
NIDN. 0213068302

Alamat:

Jl. Ki Hajar Dewantara No.116  
Iringmulyo, Kec. Metro Timur Kota Metro,  
Lampung, Indonesia

Website: [upi.ummetro.ac.id](http://upi.ummetro.ac.id)  
E-mail: [help.upi@ummetro.ac.id](mailto:help.upi@ummetro.ac.id)

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN SAMPUL</b> .....	<b>i</b>
<b>LEMBAR LOGO</b> .....	<b>ii</b>
<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	<b>iii</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>iv</b>
<b>RINGKASAN</b> .....	<b>vi</b>
<b>PERSETUJUAN</b> .....	<b>vii</b>
<b>PENGESAHAN</b> .....	<b>viii</b>
<b>MOTTO</b> .....	<b>ix</b>
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	<b>x</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>xi</b>
<b>SURAT PERNYATAAN</b> .....	<b>xii</b>
<b>SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN</b> .....	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>xiv</b>
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	<b>xvi</b>
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	<b>xvii</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN</b> .....	<b>xviii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	<b>1</b>
A. Latar Belakang .....	1
B. Rumusan Masalah .....	4
C. Tujuan Penelitian .....	5
D. Kegunaan Penelitian .....	5
E. Asumsi Penelitian .....	6
F. Ruang Lingkup Penelitian .....	6
<b>BAB II KAJIAN LITERATUR</b> .....	<b>7</b>
A. Kajian Literatur .....	7
1. Minat Berwirausaha .....	7
2. Pendidikan Kewirausahaan .....	10
3. Self Efficacy.....	12
B. Penelitian Relevan .....	13
C. Kerangka Pemikiran .....	14
D. Hipotesis Penelitian .....	16
<b>BAB III METODE PENELITIAN</b> .....	<b>17</b>
A. Desain Penelitian .....	17
B. Tahapan Penelitian .....	17

C. Definisi Operasional Variabel .....	19
D. Teknik Pengumpulan Data .....	20
E. Instrument Penelitian .....	21
F. Teknik Analisis Data .....	23
<b>BAB IV PEMBAHASAN .....</b>	<b>27</b>
A. Gambaran Umum .....	27
1. Sejarah Berdirinya SMA Negeri 2 Metro .....	27
2. Identitas satuan Pendidikan .....	27
3. Visi dan Misi SMA Negeri 2 Metro .....	28
4. Keadaan Guru dan Karyawan .....	28
5. Keadaan Siswa .....	31
6. Struktur Organisasi Sekolah .....	32
B. Hasil Penelitian .....	36
1. Deskripsi Data .....	36
2. Teknik Analisis data .....	39
C. Pembahasan .....	58
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>61</b>
A. Kesimpulan .....	61
B. saran .....	62
<b>DAFTAR LITERATUR</b>	
<b>LAMPIRAN</b>	



## DAFTAR TABEL

Tabel	Halaman
1. Hasil Pra Survey Peserta Didik.....	3
2. Jumlah Populasi Dan Sempel .....	18
3. Alternatif Jawaban .....	21
4. Korelasi Reabilitas .....	23
5. Pergantian Kepala Sekolah SMA Negeri 2 Metro .....	27
6. Guru dan staf SMA Negeri 2 Metro .....	29
7. Jumlah Peserta didik SMA Negeri 2 Metro .....	31
8. Data Skor Angket Pendidikan Kewirausahaan .....	36
9. Data Skor Angket <i>Self Efficacy</i> .....	37
10. Data Skor Angket Minat Berwirausaha .....	38
11. Hasil Uji Validitas Angket Pendidikan Kewirausahaan .....	40
12. Tabel Penolong Uji Reliabilitas Angket Pendidikan Kewirausahaan ...	41
13. Hasil Uji Validitas Angket <i>Self Efficacy</i> .....	43
13. Hasil Uji Validitas Angket Minat Berwirausaha .....	40
14. Tabel Penolong Uji Reliabilitas Angket <i>Self Efficacy</i> .....	44
15. Hasil Uji Validitas Angket Minat Bewirausaha .....	46
16. Hasil Pengujian Normalitas .....	47
17. Varian variabel pendidikan kewirausahaan .....	48
18. Varian variabel <i>self efficacy</i> .....	49
19. Tabel Penolong Uji Regresi Linier Berganda .....	52
20. Tabel Penolong Uji T .....	55
21. Tabel Penolong Uji F .....	57
22. kisi-kisi kuesioner pendidikan kewirausahaan .....	82
23. Kisi-kisi kuesioner <i>self efficacy</i> .....	82
24. Kisi-kisi kuesioner minat berwirausaha .....	82



## DAFTAR GAMBAR

Gambar	Halaman
1. Kerangka Pemikiran .....	16
2. Strukurur Organisasi SMA Negeri 2 Metro .....	32

## DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran	Halaman
1. Lembar Pengajuan Judul .....	66
2. Sk Pembimbing .....	67
3. Izin Pra Survey .....	68
4. Balasan Pra Survey .....	69
5. Pengesahan Proposal .....	70
6. Izin Penelitian .....	71
7. Balasan Penelitian .....	72
8. Kartu Bimbingan .....	73
9. Hasil Pra Survey .....	79
10. Kisi-Kisi Angket .....	88
11. Validasi Angket .....	94
12. R Tabel .....	97
13. T Tabel .....	99
14. F Tabel .....	101
15. Angket Penelitian .....	103
16. Dokumentasi .....	113